



学校だより 第7号

梅が香

平成25年 10月31日発行 薩摩川内市立東郷中学校

「確かな学力」の定着を目指して

校長 市來 公洋

下表は、今年4月に中学校3年生を対象に実施された「平成25年度 全国学力学習状況調査」の結果です。

	国語A	国語B	数学A	数学B
全 国	100.0	100.0	100.0	100.0
県	98.7	96.1	96.5	94.5
本 校	97.0	89.6	96.5	83.4

※ 全国平均を100とした時の相対指数です。

※ 「A」は「知識」に関する問題、「B」は「活用する力」を問う問題です。

この数値を見た限りでは、本校3年生の学力は、やや低く「活用する力」に課題あるといえます。実施された調査内容について分析してみると

- 「読むこと」の正答率が低く、文章の内容を捉えること（読み解き力）が苦手。
- 数学の「数と式」が低く、計算力が弱い。
- 基本的なことは理解しているが、その知識を活用して解く活用能力が低い。

また、同時に実施された学習状況調査の結果から生活面を分析してみると

- 1日に2時間以上勉強している（本校16.4%，県43.9%，全国36.5%）生徒が少い。
- 家で宿題はしている（本校98.5%，県93.9%，全国86.8%）が、授業の予習をする（本校14.9%，県35.4%，全国33.5%）生徒は少ない。
- 自分で計画を立てて勉強する（本校37.4%，県45.4%，全国44.5%）ことが苦手。

などが見えてきました。

今回の調査結果を受け、「活用する力」を高めるために思考力、判断力、表現力を育成する指導方法改善に全教科で取り組み、生徒が主体となった授業の確立に努めていきたいと考えています。また、これまでの読書活動や毎時間の小テスト等を継続して基礎・基本の定着を図ると共に、過去の問題等を家庭学習の課題とし多くの問題に触れることで活用能力を伸ばしていきたいと考えます。

今回の調査では、71.6%の生徒が「将来の夢や目標を持っている」と答えています。できれば100%の子どもたちが、確かな学力を身に付け、夢や目標を達成するためにも生活習慣の改善や家庭学習の質の向上に学校と家庭が一体となった取り組みを継続していきたいと考えます。皆様の御協力をよろしくお願ひいたします。

おめでとう!! 駅伝県大会出場!!



4日(金)、地区駅伝競走大会が行われました。25名の生徒達は7月から早朝と放課後を中心に練習を重ねてきました。当日は、選手全員が想いを込めてタスキを繋ぎ、男子Aチーム4位、女子Aチーム5位というすばらしい成績を残し、県大会への出場権を男女とも獲得しました。選手の皆さんおめでとう！県大会でも頑張ってください！応援いただきました保護者・地域の皆様ありがとうございました。

元気塾「イメージアップ レッスン!!



9月30日(月)、薩摩川内元気塾を行いました。講師の高田侑紀さんに、集団生活を送る上でのエチケットやマナー、正しい姿勢や礼について教えてもらいました。生徒の皆さん、指導してもらったことを日々の生活に生かしましょう。

9月29日、10月6日、地域の小学校運動会が行われました。中学生は、選手や役員としてそれぞれの母校で活躍しました。東郷地域では、小・中の運動会で、相互に協力する取組が定着してきました。生徒の皆さんご苦労様でした。

生徒会役員選挙!!



避難訓練!!



入賞おめでとう!!

【川薩地区駅伝競走大会】

男子Aチーム：4位 女子Aチーム：5位
(区間賞) 1位：白井悠太(3年)
2位：入江圭樹，久保優也(3年)
3位：迫田璃々華(1年)

【川薩地区新人総合体育大会】

野球競技 第3位：野球部
テニス個人第3位：藤井春那，柏木麻帆(2年)

【市中学校英語発表会】

優良賞：森田龍生・古城美遙(1年)
上原千紗(2年)，柳栄三郎(3年)

【11・12月の行事予定】

11月1日(金)～7日(木)「かごしまの教育」県民週間
11月1日(金) 東郷芸術祭
11月7日(木) なかよし音楽会
11月11日(月) 生徒会引継式
11月12日(火) 3年生実力テスト
11月13日(水) 1年生第3回中期交流学習 ※1年弁当
11月15日(金) 3年生学年PTA
11月26日(火)～28日(木) 期末テスト ※3年26日のみ
11月26日(火) 3年生三者面談
11月29日(金) 1年生第4回中期交流学習 ※1年弁当
12月5日(木) 1・2年生学年・学級PTA
12月13日(金) 1年生しめ縄作り
12月14日(土) 県PTA研究委嘱公開(東郷公民館)
12月24日(火) 終業式